

El Campus de Toledo revive el espíritu **constitucionalista**

Gregorio Peces-Barba, Manuel Marín y Francisca Sahuquillo, entre otros intelectuales, conmemoraron el trigésimo aniversario de la Carta Magna en un ciclo de conferencias organizado por la Unión Progresista de Estudiantes

La Unión Progresista de Estudiantes (UPE) ha reunido en Toledo a destacados intelectuales, políticos y responsables institucionales para conmemorar el trigésimo aniversario de la Constitución española. Entre los participantes se encontraba Gregorio Peces-Barba, uno de los “padres” de la Carta Magna, quien considera que el texto resulta perfectamente vigente, si bien sería conveniente una redefinición de comunidad autónoma “para poder responder a algunas ocurrencias”, manifestó.

Peces-Barba, quien fue presidente del Congreso y rector y fundador de la Universidad Carlos III de Madrid, también abogó en Toledo por una reforma electoral, al tiempo que recordó que la Constitución sabrá adaptarse a los cambios sociales con medidas concretas en lo concerniente a la igualdad en la sucesión a la corona o la reforma del Senado.

Otro ex presidente del Congreso,



Gregorio Peces-Barba, en el Campus de Toledo

el ciudadrealeño Manuel Marín, participó en el ciclo con una conferencia sobre la influencia de la Unión Europea en el Derecho Constitucional español. Entre otras cuestiones, defendió la creación de una Europa fuerte para combatir la crisis económica e implementar políticas comunes en materia de relaciones exteriores y defensa.

Los ponentes coincidieron en subrayar la vigencia del texto

Por su parte, la presidenta del Movimiento por la Paz, el Desarme y la Libertad (MPDL), Francisca Sahuquillo, aprovechó su participación en esta iniciativa para hablar sobre la violencia de género. A su juicio, la Ley Integral constituye una herramienta positiva, pero lo más urgente radica en un “profundo cambio de la sociedad” para aislar a los maltratadores y ofrecer salidas a las víctimas.

Más ponencias

El encuentro incluyó también la participación de profesores de la Universidad de Castilla-La Mancha como Gervasio Fernández, Susana de la Sierra, Rafael Asín o Luis Ortega, entre otros expertos; y una mesa redonda sobre la transición, con el ex diputado del PSOE Jerónimo Ros, el ex presidente de Castilla-La Mancha Jesús Fuentes Lázaro, y los ex alcaldes de Toledo Juan Ignacio de Mesa y Joaquín Sánchez Garrido.

Adhesión a la Carta Magna y condena del último atentado de ETA, en Cuenca

Con la **Constitución**, contra el terrorismo

La celebración del acto institucional con motivo del trigésimo aniversario de la Constitución estuvo tristemente marcada en el Campus de Cuenca por el atentado terrorista que le costó la vida al empresario vasco Ignacio Uría. El vicerrector del campus conguense y de Extensión Universitaria, José Ignacio Albentosa, se lamentó por este asesinato y subrayó la adhesión de la Universidad a la Constitución “como instrumento imprescindible para garantizar la convivencia en libertad” en España.

En su manifiesto, al que dio lectura en el edificio Cardenal Gil Albornoz, Albentosa recordó que el nacimiento

de la Constitución propició que la nación española avanzara progresivamente y con paso firme e irreversible en el asentamiento de los valores democráticos, que posteriormente ha permitido que, desde el respeto cualquier postura, opinión e ideología, pueda defenderse en libertad por medio de la palabra y del diálogo y el debate fructífero y enriquecedor.

El vicerrector considera que, a pesar de las dificultades, “se debe celebrar la plena vigencia de los principios constitucionales que hacen posible que cada año se renueve el compromiso con los valores democráticos de la Carta Magna”.

La importancia de la **participación** ciudadana

El Centro de Estudios de Castilla-La Mancha ha incidido en la importancia de la participación ciudadana en la vida política y social durante unas jornadas en las que ha conmemorado el trigésimo aniversario de la Constitución. Durante el encuentro, celebrado en el Aula Cultural Universidad Abierta del Campus de Ciudad Real en colaboración con el Sindicato de Trabajadores de la Enseñanza (STE), el director del Centro de Estudios, Isidro Sánchez, manifestó que la Constitución “fue un gran logro, sin embargo, treinta años después la participación ciudadana en la vida política no es tan activa y fluida como debería serlo”.